

## **En el primer trimestre de 2023 se alcanzó el 95% de las protestas de todo 2022**

En el primer trimestre de 2023 hubo 74 protestas de los universitarios en Venezuela debido a la precariedad salarial y a las condiciones de trabajo en las instituciones de educación superior. Se trata de casi la misma cantidad de acciones de calle registradas por el Monitor del Observatorio de Universidades (#MonitorOBU) durante todo el año 2022, que fueron 78.

Lejos de amainar, la grave crisis del sector universitario se intensifica mientras el Gobierno se hace la vista gorda ante los reiterados reclamos de trabajadores y profesores por sus derechos. Las protestas en marzo fueron 15, varias de ellas un día tras otro.

Sobre el tipo de protestas del primer trimestre de 2023, hemos identificado que persistieron las marchas y los “pancartazos”, que aumentó la suspensión de actividades académicas y que disminuyeron las concentraciones con respecto al año pasado. En enero de 2023, 5% fueron suspensiones, pero en marzo estas alcanzaron el 47%. En febrero, el 65% de las protestas fueron en la modalidad de concentraciones, pero en marzo, fue el 7%.

En relación con las denuncias, el 44% de las registradas por el #MonitorOBU durante marzo se refirieron a la violación de la autonomía universitaria y a la inseguridad. Los cuerpos de seguridad del Gobierno han ingresado sin autorización a las casas de educación superior, sin que ello signifique protección a la comunidad universitaria, al contrario, se trata del agravamiento de la situación de inseguridad.

Yonathan Carrillo, presidente de la Federación de Centros Universitarios de la UCV, alertó que funcionarios armados de la Guardia Nacional Bolivariana, Servicio Bolivariano de Inteligencia y Policía Nacional Bolivariana, han agredido a varios alumnos dentro del recinto de la Universidad.

“Ellos se han valido de la presencia de la Comisión Presidencial, que es una especie de protectorado que ha puesto el Gobierno (de Nicolás Maduro)... Así como han hecho con las gobernaciones, donde les han colocado un “protector”, que es como un gobernador paralelo donde gobierna la oposición, lo quieren hacer en la Universidad Central de Venezuela”, denunció Carrillo.

El #MonitorOBU cuantificó las noticias que el Ministerio del Poder Popular de Educación Universitaria publicó en sus redes sociales en marzo de este año. El 42% se refieren a actividades proselitistas, mayoritariamente sobre la conmemoración de los 10 años de la muerte de Hugo Chávez. Ninguna se refiere a las protestas de estudiantes, profesores y trabajadores o a alguna medida del Gobierno en respuesta a los reclamos de los educadores y empleados.

El OBU hace un nuevo llamado de atención a las instancias del Gobierno central para que sean debidamente atendidos los reclamos de los profesores y trabajadores universitarios por mejores condiciones laborales y salarios dignos, un derecho que se les conculca desde hace años. La Constitución establece la progresividad de los derechos humanos, pero el retroceso en materia de conquistas contradice lo establecido en la Carta Magna y está dejando graves consecuencias en la calidad de vida de miles de profesores y trabajadores.

